

## Mitteilungen aus der Klausur vom 14. März 2015

### 1. Austausch mit dem BKS: Christian Aeberli

#### Übertrittsverfahren

Das geplante neue Übertrittsverfahrens ist in der freiwilligen Anhörung insgesamt positiv aufgenommen worden. Es wird voraussichtlich im Sommer 2016 wirksam. Detaillierte Informationen sind vom BKS auf Ende Schuljahr 2014/15 in Aussicht gestellt worden.

#### Anhörung Schuldienste gestartet

Das BKS möchte den SPD und den KJPD zusammenfassen, sodass die Angebote unter einer grösseren Nutzung der Synergien und flächendeckend angeboten werden können. Die bdag wird sich voraussichtlich dagegen wehren. Der Vorstand des VSLAG wird an der Vernehmlassung teilnehmen und die Bedenken des bdag mitberücksichtigen.

#### Pilotprojekt ALSA

Der Pilotversuch wurde Anfang März gestartet und scheint vorerst gut zu laufen. Auch das BKS sieht, dass der anfängliche Aufwand etwas höher sein wird, da jedes Projekt einen Mehraufwand mit sich bringt. ALSA ist plattform-unabhängig. Es ist das erste derartige Projekt in der Abteilung Volksschule und ist gemäss Christian Aeberli auf gutem Weg.

#### Ressourcierung der Praktika im 8. und 9. Schuljahr

Der Vorstand des VSLAG händigt Christian Aeberli den Antrag, bei der Ressourcierung der Praktika die Abteilungen der KKO, des BWJ und des Werkjahres mitzuzählen. Siehe dazu die Beilage auf der Homepage des VSLAG und die Antwort des BKS.

### 2. Regionalgruppenkonferenzen

Der Aufbau der Regionalgruppen soll auf der Basis der bestehenden Gruppen erfolgen. Mittels eines Erfassungsformular wird der VSLAG ermitteln, welche Gruppen bereits bestehen und diese über die Homepage publik machen. Die Schulleitungspersonen können sich dann bei der jeweiligen Kontaktperson melden, wenn sie sich neu einer Gruppe anschliessen möchten.

Das Thema wird an der nächsten Vorstandssitzung nochmals aufgenommen.

### 3. Befragung zum Berufsauftrag der SHP

Der Vorstand beantwortet die Frage der Vernehmlassung „Stimmen Sie der vorgeschlagenen Änderung der Verordnung über die Anstellung und die Löhne der Lehrpersonen zu?“ mit **JA**

### 4. Kooperationsvertrag „Rekrutierung Praxislehrpersonen

Der Vorstand überarbeitet und ergänzt den Entwurf der PH. Die Zusammenarbeit der Schulleitungen mit der PH soll verstärkt werden. Die Schule ist Praxisort unverzichtbar. Die Schulleitungen möchten mehr Austausch und Wissen, was in der Schule in der schulpraktischen Arbeit läuft.

Auf kantonaler Ebene muss der Berufsauftrag der Schulleitungen in Bezug auf die Nachwuchsförderung angepasst werden. Dies könnte im Rahmen einer generellen Überprüfung des Berufsauftrages gemacht werden.

## 5. Mitteilungen

- Philipp Grolimund hat den VSLAG am Abschlusskolloquium der vierkantonalen Schulleiterausbildung vorgestellt.
- Das Berufsleitbild Schulleitung wurde vom VSLCH erstellt. Die Kosten für das Erstellen des Leitbildes werden vom VSLCH den Kantonalverbänden in Rechnung gestellt. Der Vorstand wird des VSLAG wird das Leitbild den Mitgliedern anlässlich der nächsten GV in gedruckter Form abgeben.
- Die Kantonalkonferenz zum Thema „Fremdsprachen in der Primarschule“ findet am 1. April statt. Der VSLAG kann die Haltung des VSLCH gut nachvollziehen, dass die erste Fremdsprache eine Landessprache sein sollte. Ein Wechsel im Kanton Aargau wäre aber mit einem grossen Umbau verbunden und ist letztlich ein politischer Entscheid. Grundsätzlich befürwortet aber der Vorstand, dass auf der Primarschule neben Englisch auch Französisch als Fremdsprache unterrichtet werden soll.
- Das Postulat Bally wurde vom Regierungsrat abgelehnt. Beat Petermann hat am Treffen mit der Parlamentarischen Bildungskommission zusammen mit dem Präsidenten des VASP und der Präsidentin des alv das Postulat unterstützt und aufgezeigt, warum die jetzigen Ressourcen für die Schulleitungen nicht ausreichend sind. Der Regierungsrat hat das Postulat abgelehnt. Das Geschäft wurde von der Grossratsitzung vom 24. März auf die Maisitzung verschoben. Die Chancen, dass das Postulat vom Grossen Rat überwiesen wird, sind intakt.
- Am 31. März findet die erste Sitzung der Begleitkommission „Ressourcierung der Volksschule“ statt. Der Vorstand des VSLAG wird in dieser Kommission durch René Keller vertreten.

## 6. Nächste Sitzung

Mittwoch, 22. April 2015

Rheinfelden, 26. März 2015

Co-Präsidium VSLAG

Beat Petermann  
Philipp Grolimund